Fundado en 1976 Año L Número 17.654

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 3,50 euros **Domingo**

El País Semanal



La aventura de ser Costa-Gavras: 92 años y aún en la carrera del cine

España abre ciclo electoral bajo la sombra de los casos de corrupción

 ◆ Los comicios autonómicos en ciernes, la prisión de Ábalos y el fantasma de un adelanto electoral tensan la política
◆ Los partidos miran ya a las urnas mientras los acuerdos se resisten

CARLOS E. CUÉ **Madrid**

La política española ha entrado en modo electoral. La cadena de comicios autonómicos se inaugura el 21 de diciembre en Extremadura con un Vox al alza que acecha al PP, un Gobierno sin Presupuestos y extremadamente debilitado tras el desaire de Junts y con un

PNV cada vez más distante. A ello se suma un ambiente turbulento por el *caso Ábalos*. La sombra de las generales está ahí y se ve ya en los discursos. Los partidos empiezan a situarse para las urnas y cada vez es más difícil llegar a acuerdos. Sánchez insiste en que apurará la legislatura, pero muchos no terminan de creerle. —P24 Y 25



Antonio López muestra sus puertas para la catedral de Burgos. Las polémicas puertas de bronce que ha creado el artista durante seis años se expondrán en el interior del templo antes de su colocación definitiva. SANTI OTERO (EFE) —P58

Europa pierde peso en el vendaval geopolítico

MARÍA R. SAHUQUILLO **Bruselas**

Europa se arriesga a perder su papel como actor geopolítico global. Roto el lazo trasatlántico, invierte más en defensa y se acerca a nuevos socios comerciales. La negociación sobre Ucrania ha mostrado su debilidad y su miedo a enfadar a Trump. "Deberíamos dejar de fingir que Rusia está negociando la paz y obligarla a hacerlo", dice a EL PAÍS Kaja Kallas, alta representante para la Política Exterior.

-EDITORIAL EN P18

La peste porcina africana amenaza un negocio de 8.800 millones de euros

A.SÁNCHEZ/J.CATÀ/M.RODRÍGUEZ Madrid / Barcelona / Girona

La peste porcina africana, que ha reaparecido en Cataluña tres décadas después del último caso registrado en España, tiene en guardia al sector. En juego está un negocio de 8.800 millones de euros en exportaciones. De momento, han muerto al menos seis jabalíes por esta enfermedad, que no se transmite a humanos. —P38 y 39

Los alumnos se lanzan sin control a la inteligencia artificial para estudiar —P44 Y 45

Trump proclama el cierre total del espacio aéreo de Venezuela

El Gobierno de Maduro tilda la medida de "acto hostil unilateral" y "colonialista"

JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ **Washington**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sigue apretando las tuercas a Venezuela en una escalada retórica y militar de desenlace incierto. Tras anunciar el jueves que empezará "muy pronto" a detener el tráfico de drogas desde Venezuela "también por tierra", ayer aseguró que el espacio aéreo del país caribeño va a ser cerrado en su totalidad, una decisión que acerca la posibilidad de un ataque militar sobre el país.

"A todas las aerolíneas, pilotos, narcotraficantes y traficantes de personas: les rogamos que consideren que el espacio aéreo sobre Venezuela y sus alrededores permanecerá cerrado en su totalidad", escribió Trump en su red social. En un comunicado, el Gobierno de Maduro tildó la medida de "acto hostil, unilateral y arbitrario" y la tachó de "amenaza colonialista".

